
Nos 78 anos de história do Conselho Regional de 
Contabilidade de Santa Catarina (CRCSC), a entidade 
reconduziu, pela primeira vez, uma mulher à presidência. A 
cerimônia de posse da contadora Marisa Luciana Schvabe 
de Morais reuniu, na sede da autarquia, em Florianópolis, 
o governador do Estado, Jorginho Mello, autoridades da 
esfera política e contábil, como o presidente do Conselho 
Federal de Contabilidade (CFC), Aécio Dantas. O evento 
também empossou novos conselheiros e a nova diretoria 
eleita para o Biênio 2024/2025.

Em seu pronunciamento, Jorginho Mello destacou 
a parceria da entidade com o governo para 
desburocratizar os sistemas do fisco estadual e 
melhorar o ambiente de negócios, uma bandeira da 
gestão dele.
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PeloEstado
Bancada catarinense em Brasília quer 

a prisão de Gonçalves Dias

Reconhecimento
A catarinense Zilda 

Arns Neumann teve o nome 
inserido no Livro de Heróis e 
Heroínas da Pátria, que fica 
no Panteão da Pátria e da 
Liberdade Tancredo Neves, 
em Brasília. A decisão foi 
publicada no Diário Oficial da 
União na segunda-feira, 24.  
Indicada três vezes ao Prêmio 
Nobel da Paz, trabalhou 

voluntariamente como médica pediatra e sanitarista e atuou no combate à mortalidade infantil. Ela 
era natural de Forquilhinha, no Sul do estado, e foi uma das fundadoras da Pastoral da Criança. Zilda 
Arns morreu em 2010 após o terremoto que atingiu o Haiti.

A médica é a segunda catarinense inserida no livro neste ano. Em janeiro, o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) já tinha colocado o nome de Antonieta de Barros na escritura. Professora, escritora e 
jornalista, ela foi a primeira deputada negra do Brasil.

Pinhão nas 
escolas

O deputado Neodi Saretta 
(PT) apresentou um Projeto 
de Lei, também assinado pelo 
deputado Marquito (PSOL), 
propondo a inclusão do pinhão e 
seus derivados produzidos pela 
agricultura familiar, economia 
popular solidária e pelos 
empreendimentos familiares 
rurais do Estado de Santa 
Catarina na alimentação escolar 
da Rede Estadual. O objetivo 
é aproveitar as propriedades 
nutricionais do pinhão e 
estimular a agricultura familiar 
e a economia popular solidária, 
além de proteger os pequenos 
produtores de pinhão do estado.

Pepinos do mar
A Epagri estuda a 

possibilidade de criar 
pepino-do-mar em cativeiro 
em SC. O pepino-do-mar é 
da mesma família do ouriço 
e da estrela do mar e, apesar 
de ser pouco consumido no 
Brasil, é considerado uma 
iguaria em outros países, 
principalmente na Ásia. O 
preço de um quilo do animal 
pode variar entre US$300,00 
e US$1mil no mercado 
exterior e ele ainda atua no 
combate à acidificação dos 
oceanos. Ainda é cedo para 
afirmar se a pesquisa terá 
sucesso, mas os resultados 
iniciais são promissores.

Sucesso em segurança
Encerrou neste domingo a The Ocean Race em Itajaí. Ao todo, foram 26 dias de evento, nos quais a Polícia 

Militar empregou mais de 600 policiais militares para a garantia da segurança das pessoas e preservação da 
ordem pública na Vila da Regata. De acordo com dados da Prefeitura Municipal de Itajaí, cerca de 380 mil 
pessoas prestigiaram o evento e a Polícia Militar não registrou nenhuma ocorrência ou evento público de 
desordem na Vila da Regata ou no seu entorno.

Rentabilidade 
Estudo realizado pela Aditus 

Consultoria, com 113 Entidades 
Fechadas de Previdência 
Complementar (EFPC`s), apontou 
que o resultado dos últimos cinco 
anos dos planos administrados 
pela CELOS foi superior à 
mediana das Entidades. Ou seja, 
a Fundação Celesc apresentou 
maior rentabilidade e menor 
risco, sendo que a do plano 
Misto foi de 65,94% enquanto a 
mediana considerando 53 planos 
do tipo Contribuição Variável (CV) 
foi de 52,29%. Já para o plano 
Transitório a rentabilidade foi de 
61,82% e a mediana considerando 
88 planos do tipo Benefício 
Definido (BD) foi de 58,21%.

Parte da bancada catarinense em Brasília 
filiada ao PL, os deputados federais Daniel 
Freitas, Caroline de Toni, Zé Trovão e Daniela 

Reihner, estão entre os nomes que assinaram uma 
queixa-crime, na Procuradoria Geral da República, 
pedindo a prisão do General Gonçalves Dias, ex-
ministro do Gabinete de Segurança Institucional 
(GSI), após terem sido divulgadas imagens do 
General durante o ataque de 8 de janeiro. O senador 
catarinense, Esperidião Amin (PP), se manifestou 
nas redes sociais, afirmando que o que teria ocorrido 
naquele dia seria uma visita e não um ataque. Já 
a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.

O Tribunal de Contas de Santa Catarina (TCE/SC) 
aprovou a decisão que determina a publicação de 

Edital de Concorrência Pública ou de Parceria Público-
Privada para concessão do Transporte Aquaviário 
de Passageiros “Ferry Boat” entre Navegantes e 
Itajaí. Com base no voto do relator, conselheiro Luiz 
Eduardo Cherem, foi concedido um prazo de 24 meses 
para que as Secretarias de Estado da Fazenda (SEF) 
e de Infraestrutura (SIE) comprovem a adoção da 
providência. Em caso de descumprimento, poderá 
ser aplicada multa diária no valor de R$ 20 mil aos 
secretários.  

Desde 1967, o transporte de cargas e veículos do 
ferry boat é feito sem licitação, por meio de delegação 
e sem qualquer instrumento contratual válido. Em 
dezembro do ano passado, a Alesc aprovou uma lei que 
prevê a possibilidade de pagar a tarifa de ferry boat 
em Santa Catarina por pix, modalidade que até então 

não estava prevista na travessia entre Navegantes e 
Itajaí. Contudo, após a sanção da lei pelo governador, 
o que aconteceu em janeiro de 2024, a empresa emitiu 
uma nota alegando que não tinha obrigatoriedade no 
cumprimento, já que não tem uma concessão definitiva.

Até lá, a SEI precisará celebrar, no prazo de 30 dias, 
um contrato emergencial com a atual empresa que 
realiza o transporte, a NGI Sul, fazendo cumprir uma 
série de cláusulas que venham a assegurar a melhoria 
e segurança dos passageiros. Entre elas estão oferecer 
formas alternativas de pagamento das tarifas como 
pix, cartão de débito e cartão de crédito, além de 
outras formas previstas na legislação estadual, manter 
assentos suficientes, cobertura contra chuva e garantir 
as gratuidades previstas em lei.

Enfim, o serviço que há anos seguia sem qualquer tipo 
de regularização, terá, finalmente, normas a cumprir. 
Com isso, quem ganha é a população.

TCE pede edital para concessão de ferry boat

Marisa Schvabe volta à presidência do CRC

FAHECE 30 ANOS
A FAHECE recebeu nesta quinta-feira, 14, uma homenagem 

da Alesc pelo seu 30º aniversário, em reconhecimento 
pelos inestimáveis serviços prestados à sociedade 
catarinense. A menção foi proposta pelo deputado Mario 
Motta (PSD), que destacou, no Plenário, as contribuições 
da FAHECE para o tratamento do câncer, do sangue e da 
urgência e emergência no Estado. Diversos parlamentares 
também prestaram homenagens e enaltecer o trabalho 
prestado pela fundação.

Mudança de partido
O ex-deputado federal Hélio Costa assinou esta semana 

sua filiação no MDB e, ao que tudo indica, será também 
candidato a vereador da Capital nas eleições de outubro. A 
chegada dele ao partido faz parte da estratégia do Manda 
Brasa para voltar aos velhos tempos, com um bom número 
de cadeiras nas prefeituras e legislativo dos municípios. 
Hélio Costa, que não se reelegeu no pleito de 2022, 
engrossa uma corda de ex-candidatos que também estão 
recalculando a rota para não ficar sem uma vaga.

Fumdes
Iniciaram nesta quinta-feira, 15, as inscrições e renovações para as bolsas de estudo do FUMDES (Fundo Estadual de 

Apoio à Manutenção e ao Desenvolvimento da Educação Superior), com base no cronograma divulgado pela Secretaria 
de Estado da Educação. A Associação de Mantenedoras Particulares de Educação Superior de Santa Catarina (AMPESC) 
alerta as Instituições de Ensino Superior particulares e estudantes para o cumprimento dos prazos, com a finalidade 
de que um maior número de estudantes tenha acesso às bolsas. Lembrando que o Universidade Gratuita atende 
as universidades comunitárias, já o Fumdes, corresponde os cerca de 25% restante, que é algo em torno de 40 
instituições de ensino superior de Santa Catarina.

Foto: CRC/Divulgação

Vagas abertas
Estão abertas até 2 de abril as inscrições para 24 cursos de qualificação profissional do IFSC. Os cursos (formação inicial 

e continuada) são de curta duração, voltados para formação e aperfeiçoamento profissional e são todos gratuitos, com 
atividades ainda no primeiro semestre de 2024. Há opções de curso a distância e presenciais nas cidades de Araranguá, 
Criciúma, Florianópolis, Itajaí, Lages, Palhoça, São Carlos, São Miguel do Oeste, Tubarão, Urupema e Xanxerê. As inscrições 
devem ser feitas pelo Sistema de Inscrição. Não há cobrança de taxa de inscrição para participar do processo seletivo.
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ordem pública na Vila da Regata. De acordo com dados da Prefeitura Municipal de Itajaí, cerca de 380 mil 
pessoas prestigiaram o evento e a Polícia Militar não registrou nenhuma ocorrência ou evento público de 
desordem na Vila da Regata ou no seu entorno.
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Consultoria, com 113 Entidades 
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Complementar (EFPC`s), apontou 
que o resultado dos últimos cinco 
anos dos planos administrados 
pela CELOS foi superior à 
mediana das Entidades. Ou seja, 
a Fundação Celesc apresentou 
maior rentabilidade e menor 
risco, sendo que a do plano 
Misto foi de 65,94% enquanto a 
mediana considerando 53 planos 
do tipo Contribuição Variável (CV) 
foi de 52,29%. Já para o plano 
Transitório a rentabilidade foi de 
61,82% e a mediana considerando 
88 planos do tipo Benefício 
Definido (BD) foi de 58,21%.

Parte da bancada catarinense em Brasília 
filiada ao PL, os deputados federais Daniel 
Freitas, Caroline de Toni, Zé Trovão e Daniela 

Reihner, estão entre os nomes que assinaram uma 
queixa-crime, na Procuradoria Geral da República, 
pedindo a prisão do General Gonçalves Dias, ex-
ministro do Gabinete de Segurança Institucional 
(GSI), após terem sido divulgadas imagens do 
General durante o ataque de 8 de janeiro. O senador 
catarinense, Esperidião Amin (PP), se manifestou 
nas redes sociais, afirmando que o que teria ocorrido 
naquele dia seria uma visita e não um ataque. Já 
a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.
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catarinense, Esperidião Amin (PP), se manifestou 
nas redes sociais, afirmando que o que teria ocorrido 
naquele dia seria uma visita e não um ataque. Já 
a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.

*Esta coluna é publicada nos jornais e portais associados a ADISC e a APJSC

Dengue
A Secretaria de Estado da Saúde de Santa Catarina (SES), informou que os casos prováveis de dengue tiveram um 

aumento de 387,02% nestes primeiros meses de 2024 em comparação com o mesmo período do ano passado. No total, 
236 dos 295 municípios catarinenses já registraram casos da doença, chegando a 49.920 em toda Santa Catarina.


